

Presentación

Este año es particular. Su recuerdo se instalará en la memoria personal y colectiva y el impacto que ha generado la pandemia nos acompañará por el resto de nuestra vida. Es tiempo de dar, de crear, de construir, de ser solidarios y de cuidarnos.

Por esto, en nuestra primera entrega del año es necesario mencionar cambios que se dan en nuestra Revista y externar un profundo agradecimiento a la Dra. Jenny Seas, la Dra. Ileana Salas y al Dr. Willy Castro por su valiosísimo apoyo en los años en que compartimos propuestas y desarrollos desde el Consejo Editorial.

En esta publicación se presentan tres artículos académicos y dos notas sobre acciones que la UNED está desarrollando en el marco de la pandemia por COVID 19.

El artículo de Karol Ramírez Chinchilla es producto de la investigación realizada con mujeres privadas de libertad y las consecuencias sociales tras la publicación de sus casos judiciales en medios de comunicación costarricenses. Por su parte, José Pablo Castillo Valverde presenta una investigación documental audiovisual desarrollada en los pueblos de Nandayure y Liberia en la provincia de Guanacaste en Costa Rica, con el fin de rescatar y difundir su patrimonio cultural.

Por otra parte, Allyson Nuñez Méndez, egresada del doctorado de

Educación del SEP-UNED desarrolla el análisis de las relaciones entre el enfoque pedagógico de Paulo Freire y la Educación en Derechos Humanos para establecer las coincidencias fundamentales sobre la esencia de la educación y el hecho educativo que tienen ambos enfoques.

En **Apuntes de Actualidad**, la Dra. Claudia Charpentier Esquivel presenta una nota en la que brinda una muestra de acciones de la UNED ante la crisis nacional por el Covid 19, aportes generados desde las diferentes instancias de la universidad, destacando el compromiso y responsabilidad institucional ante la realidad nacional. En esta línea y desde el Sistema de Estudios de Posgrado, en **Apuntes Universitarios** se comparte una nota sobre las conferencias realizadas en colaboración con nuestra Revista y coordinadores de diversos posgrados; se presenta una síntesis de dos actividades en línea, una sobre educación a distancia y virtualidad, y otra sobre prevención del cáncer en el nuevo contexto.

Sigamos cuidándonos. Esta crisis pasará.

*Dra. María Martha Durán
Rodríguez
Directora Revista Posgrado y
Sociedad*